

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

SOCIEDAD ECONÓMICA DE TERUEL.

Con hondo pesar y solo con la idea de evitar mayores males, presta hoy EL TUROLENSE sus columnas para dar publicidad á lo ocurrido en el seno de la *Sociedad económica de amigos del país de esta provincia.*

Razones de forma, pequeñas cuestiones ocasionadas, en nuestro concepto, mas por un descuido perdonable que por una intencion dañada, han motivado que durante cierto tiempo, demasiado largo quizás por referirse á la santa causa de la prosperidad moral y material de esta capital y su provincia, la citada Sociedad permaneciera enmudecida, hasta el punto de ignorar la mayor parte de los individuos á ella afectos, si vivia aun ó si estaba muerta. Pero si bien esto es verdad, y está en la conciencia de todos que las Sociedades de esa naturaleza viven mas cuanto mas se agitan, sin embargo, hay que tener en cuenta que el hábito de las poblaciones, su modo de ser, lo hace todo, y nadie puede poner en duda que desgraciadamente nosotros no estamos aun suficientemente educados en la materia para marchar sin embarazo, caminando con paso firme hacia lo conveniente y lo debido. Por esto mismo hay que sostenernos mutuamente, auxiliarnos y cuando el uno de pare que el otro no ceje, pero haciendo esto sin recriminaciones, antes al contrario, con ese fraternal cariño que debe imperar en las pequeñas poblaciones mejor que en otra parte alguna. Nos hubiera servido de gran complacencia, y por qué no confesarlo? en este sentido nos hemos agitado, disminuir las aspe-

rezas que han provocado el artículo que á continuacion insertamos, para lo cual creiamos, y seguimos creyendo, hubiera bastado provocar una reunion de la misma Sociedad, y amigablemente (no encontramos forma mejor), haber pedido unos y dado otros, las convenientes esplicaciones para aclarar las causas que han producido la paralización de la marcha natural de aquella; esto hubiéramos querido, mas nuestros deseos no han podido realizarse. Lo sentimos grandemente, porque esto prueba una vez mas que cuantos actos son del dominio de esta poblacion están inficionados por no sabemos que maleficio que tiende á ahondar las diferencias que nos separan y á imposibilitar la noble emulacion de fomentar el bien, dentro del orden de los intereses materiales.

Pobre y desautorizada es nuestra voz, pero hacemos un llamamiento á nuestros paisanos para que inspirándose en el mas acendrado patriotismo, remuevan los obstáculos que impiden la existencia de la *Sociedad económica turolense de amigos del país*, llamada á prestar grandes é importantes servicios en pró del fomento de los intereses generales de Teruel y su provincia, y medien, para que en bien de todos, cese satisfactoriamente el incidente á que se refiere este artículo.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Es evidente que desde el siglo XVI reaparecieron en Europa las luces del saber humano.

Mas tarde el ilustrado abate Sieyès dijo con precision y elegancia, en la asamblea constituyente francesa «*que el pueblo, es decir el tercer estado no era nada y debia serlo todo.*»

El pueblo lo comprendió perfectamente; y desde entonces á fuerza de trabajo, constancia é inteligencia,

rompió las trabas con que le sugetara el feudalismo por espacio de tantos siglos.

El saber, la inteligencia refugiáronse y tuvieron su asiento en el seno de la clase media; y desde allí principiaron á trabajar con ahinco para hacerse lugar en la esfera política, artística, científica y literaria.

Las clases medias se dedicaron con afan al cultivo de las ciencias, al progreso de la industria, á la práctica del comercio, al aumento y progresivo desarrollo de la agricultura.

Y al abrigo de la ciencia la clase media fué adquiriendo hábitos de moralidad, educacion é inteligencia; llegando á constituir un elemento de valia entre los antiguos elementos aristócrata y plebeyo.

Artes, ciencias, industria, agricultura, comercio, todos los ramos del saber humano tomaron considerable incremento.

Por todas partes, en todos los países se crearon diversas sociedades, con el objeto de impulsar, sostener y ausiliar los rápidos adelantos del pueblo.

En nuestra patria contribuyeron eficazmente á la gran elevacion de la clase media, las llamadas *Sociedades económicas de amigos del país.*

Si; porque allí donde estas sociedades se hallaban constituidas, prestaban y siguen prestando servicios muy importantes que seria prolijo enumerar.

Por eso muy pocas poblaciones de alguna importancia de nuestra península, dejan de tener *Sociedad económica.*

Teruel debia tenerla tambien, y la tuvo hace algunos años; pero sin resultados prácticos, positivos.

Ultimamente, á mediados del año pasado, y por iniciativa del Sr. Prieto vecino de Madrid, se formó en nuestra ciudad la *Sociedad económica de amigos del país*, constituyéndose con unos cincuenta socios y bajo los mejores auspicios.

Grandes esperanzas hicieron concebir las primeras reuniones de la sociedad; por haberse tratado en ellas asuntos trascendentales y de suma importancia para la capital y provincia.

Se formó é imprimió el reglamento; se recaudó de la mayor parte de

los socios la cuota de entrada, y creo que alguna mensual.

Empero por causas para mi desconocidas, no se distribuyó el reglamento impreso; no se ha seguido cobrando las cuotas mensuales; no se han cumplido las condiciones de la ley para la definitiva constitucion de la sociedad; ni esta ha celebrado ninguna reunion desde el mes de Noviembre último, HACE OCHO MESES!!

Con sobrada razon dice V., Sr. Director, en el suelto que inserta EL TUROLENSE del 24, refiriéndose á nuestra malhadada Sociedad «y ni la Junta representante de la sociedad aludida ni los individuos que componen ésta han dado señoles de vida.—¿Quién tiene la culpa del silencio que se ha guardado y que nada dice en favor del patriotismo de los señores que están al frente de la Sociedad? Doctores tienen la.... Junta que nos podrá responder.

Pero, señor Director de mi alma, permitame V. decirle, que la reprimenda que se dirige á la Junta directiva, si bien es algo merecida tiene circunstancias atenuantes, como diria un letrado.

No se si la ex-Junta de la ex-Sociedad económica turolense de amigos del país, no la primera sino la última, contaba en su seno algun doctor que pueda responder.

Empero yo, que no soy doctor ni mucho menos, responderé con muy pocas palabras.

Los individuos que la ex-Junta componian, no estaban autorizados para reunir la sociedad en los dias que señalaba el reglamento: esto era peculiar, exclusivo del Sr. Director de la misma.

Ademas, no habiéndose distribuido el reglamento á los Socios, los individuos de la ex-Junta no podian saber cuales eran sus atribuciones; únicamente les era dado llamar la atencion del Señor Director, como creo así lo hicieron algunos, acerca del marasmo y pasmoso silencio en que yacia la ex-sociedad.

Cierto es que en la ex-Junta habia un ex-Director-vice; pero este, sin usurpar atribuciones, no podia ni debia reunir la ex-Junta: dice un adagio vulgar «donde hay patron no manda marinero.»

Considero pues inútil de todo punto, el que nadie se ocupe ya de la que fué Sociedad económica turolense de amigos del país.

Ha fallecido.... intestada.... y no se si de alguna indigestion de conserva, es decir conserva.... de comer.

Y que ha muerto sin dejar siquiera rastro de su efímera existencia, es un hecho indudable.

Y que su precaria vida ha debido causar celos no se á quienes, al parecer no admite duda.

Y que para desvanecer, quizá, esos recelos expichó á la chita callando, sin decir esta boca es mía, ó como suele decirse dando la llamada por respuesta, hay fundadas razones para creerlo así.

Y por último, que si yo digo esto hoy, á ello me obliga el suelto de EL TUROLENSE; y por que yo era uno de los individuos de la junta directiva de la So-

ciudad económica turolense de amigos del país.

Y ademas lo digo, porque no pudiendo presentar mi renuncia á un cadáver, la presento al público que siempre vive.

Sociedad económica turolense de amigos del país, séate la tierra ligera!!

Ruego á V. Sr. Director de EL TUROLENSE, tenga V. la amabilidad de mandar insertar en su digno periódico estos desaliñados renglones de su atento amigo Q. B. S. M.,

Victor Pruneda.

Teruel 26 de Julio de 1878

CRÓNICA GENERAL.

Nuestro amigo D. Luis Almela, interventor del Banco de España en esta capital ha sido tan afortunado, segun leemos en los periódicos de Valencia, que en la rifa á favor de la Asociacion de Beneficencia domiciliaria sacó veinte billetes, resultando ocho premiados y uno de ellos con el regalo de la princesa de Asturias.

El regalo del Rey le cupo en suerte á un caballero que tan solo pidió un billete.

En cambio hubo caballero que pidió veinticinco billetes y no obtuvo premio.

A contar desde el primero de Agosto próximo, nuestro particular amigo Don Adolfo Cebreiro, abrirá su biblioteca al público, el cual por la módica cantidad de una peseta mensual por suscripcion, podrá leer escogidas novelas de los mas acreditados autores, tanto nacionales como extranjeros, entre los que figuran, Julio Verne, Gustavo, Aymard, Fernandez y Gonzalez, Frontaura, etc. etc.

Damos al Sr. Cebreiro nuestra enhorabuena por tan acertado pensamiento.

A 2.510.810 pesetas 67 céntimos asciende el presupuesto de gastos aprobado por el Ayuntamiento de Zaragoza para el corriente ejercicio económico.

El doctor Tacharmer de Gratz acaba de descubrir que las manchas oscuras, observadas algunas veces en la corteza de las manzanas y naranjas, están producidas por un hongo, que ocasiona en los niños que comen dichas frutas, la afeccion conocida con el nombre de garrotillo. Bueno es que los padres de familia tengan presente esta observacion y eviten que sus hijos hagan uso de los referidos alimentos no estando estos completamente sanos.

Se ha presentado en los viñedos de esta capital una enfermedad, que comienza por impedir el desarrollo natural de los racimos y acaba por secarlos, desprendiéndose estos algunas veces de las cepas. Obsérvase principalmente dicho fenómeno en los frutos que no están resguardados por los pámpanos de la accion de los rayos solares.

Los prácticos suponen que la causa de dicha enfermedad es: la densa niebla que hace muy pocas mañanas cubrió los campos de esta contornada.

Ha quedado constituida en Avila la Liga de contribuyentes bajo la presidencia del Sr. D. Ildefonso B. de Quirós.

Han sido destinados á la reserva de Alcañiz los capitanes D. Maximiliano Barba y Garcia y D. Carlos Garcia Hortenech.

Doña Baldomera llegó el dia 30 del finado Julio á Madrid, y desde la estacion del ferro-carril fué conducida á la cárcel en su carruaje cerrado, habiendo acudido un numeroso gentío á los alrededores de la prision.

Se ha visto pasear por las calles de Barcelona al ex-jefe carlista Mirret, que vestia el uniforme de coronel del ejército español.

Ha sido nombrado jefe de la primera division del ejército de Aragon, el mariscal de campo D. Pedro Sartorio y Tapia.

El dia de Santiago, regresaban de la feria de Villarroya de los Pinares, el hijo del posadero de Jorcas, y Rafael Fortea vecino de Allepuz, los cuales segun se dice, venian disputando sobre galanteo de muchachas, pues que ambos eran solteros, y ya cerca del último pueblo tomó tan fuertes proporciones la disputa que hubieron de apearse de sus cabalgaduras, viniendo á las manos, y sacando el Rafael su navaja asestó tan tremenda puñalada á su contrario, que solamente sobrevivió como unas seis horas.

El agresor no obstante venian otros feriantes por el mismo camino, pudo darse á la fuga, y al herido se le condujo al pueblo de Allepuz, en cuyo término ocurrió tan triste suceso.

Hoy deberá abrirse el pago de la mensualidad correspondiente á las clases pasivas y al clero de Madrid.

El Sr. Orovio es el encargado de la presidencia del ministerio y del de Gracia y Justicia en ausencia de los Sres. Cánovas del Castillo y Calderon Collantes.

El dia 30 circularon por Madrid graves rumores respecto á la enfermedad de la reina Cristina.

El Domingo último debió inaugurarse en Santander la Exposicion de ganados, que se hace coincidir con las fiestas y ferias anuales que tienen allí lugar.

He aqui una práctica que deseamos vivamente sea adoptada en nuestro país.

¡Cuando entraremos en la idea de imitar los mas provechosos ejemplos!

Dice *El Diario de Castellon*:

«Segun noticia se ha pedido autorizacion al señor gobernador civil de esta provincia para la instalacion en esta capital de una caja de préstamos sobre ropas y alhajas, con un módico interés.»

Mucha falta hace en esta ciudad un establecimiento de esa indole, que reglamentado y competentemente autorizado, inspire seguridad á los que de él necesiten, evitando á la vez miles de abusos cometidos por algunas casas que se dedican con usura á esta clase de especulacion.

Sr. Director de EL TUROLENS.

Teruel 29 de Julio de 1878.

Muy señor mio y de toda mi consideracion: He visto que al tratarse en su periódico la cuestion de caminos vecinales de la provincia, se ocupa el comunicante de mi humilde persona con mas ó menos intencion, y deseoso de que se haga luz, para que el público falle con entero conocimiento, me voy á permitir esponer algunos hechos que se han omitido y considero indispensables al esclarecimiento de la verdad.

Confeccionado el ante-proyecto del presupuesto provincial por quien debia hacerlo con arreglo á la Ley, se presentó á la Excm. Diputacion y por esta fué pasado á la Comision de presupuestos, de que me honro formando parte como uno de sus ocho vocales, y despues de examinado, se notó que sin exigir á los pueblos mayor contingente del que hoy vienen pagando, no podia comprenderse suma alguna en el capítulo de Obras públicas, lo cual se comunicó á todos los Sres. Diputados; quienes despues de conferencias detenidas, convinieron en no incluir cantidad alguna; dejándose tal como estaba el ante-proyecto, y ello por no gravar mas á los pueblos, cuya situacion angustiosa de todos era bien palmaria; por mas que no se desconociera la importancia del asunto. Así se redactó el dictámen de la Comision, que no fué otra cosa que el unánime parecer de todos, sin que á nadie le ocurriera en aquella época tan oportuna presentar proposiciones ni censurar el acto como ahora se intenta; y así fué aprobado por unanimidad. Ya ve pues el Sr. Comunicante la mínima parte que me tocó en la confeccion del presupuesto que ya se halla aprobado por la Superioridad.

Cumplimentado en lo posible el acuerdo de 11 de Abril en que se prescribe la formacion del plan general será *sarcasmo* asesorarse de nuevo con la opinion de todos los Sres. Diputados y aun del pais entero para conocer sus necesidades antes de terminar un trabajo, que ha de someterse á la aprobacion superior, y que por lo imparcial sea de alguna duracion, se comprendan en los presupuestos y se gasten sucesivamente, con fruto para la provincia las cantidades de que se pueda disponer? Pues bien si lo primero que se necesita es el plan y su aprobacion con arreglo á la Ley y despues los estudios y trabajos, de esperar es que á todo se llegue, si continúa la

paz, de que felizmente disfrutamos, se obtienen buenas cosechas y se puedan exigir á los pueblos mayores sacrificios por lo reproductivos que han de serles en el importante servicio de que nos ocupamos.

Ruego á V. se sirva dar cabida en el periódico á los precedentes renglones, con lo que le estará reconocido su atento S. S. Q. S. M. B.,

Blas Espallargas.

Sr. D. José Maria Uguet.

Teruel 29 de Julio de 1878.

Mi estimado amigo: Faltaria á un ineludible deber de gratitud y de justa correspondencia, sino me apresurara á dar las mas espresivas gracias á los periódicos de Madrid; *El Imparcial*, *La Correspondencia de España*, *El Constitucional*, *La Patria*, *El Solfeo*, *El Pueblo*, *La Correspondencia Militar*, *La Iberia* y otros que no recuerdo; y á los de provincias, *La Gaceta de Barcelona*, *La Gaceta de Valencia*, *El Diario de Avisos de Zaragoza*, *El de Castellon*, *El de Huesca* y todos los que como los anteriores se han dignado ocuparse de mis artículos sobre La Diputacion provincial y los Caminos vecinales de una manera altamente satisfactoria para la provincia, aunque poco grata para la Diputacion.

Si mis ocupaciones me lo permiten prometo á V., Sr. Director, emitir mi modesta opinion sobre la forma y manera en que puede llevarse á cabo la construccion de Caminos carreteros provinciales, dentro de las disposiciones legales vigentes.

Dispense V. tanta molestia y disponga como guste de su compañero y S. S. Q. S. M. B.,

César Ordax Avelilla.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina desalud, de DU ARRY, de Lóndres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, sponcion, congestion, niervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluekow, la Señora Marque a de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un *estreñimiento inveterado*, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tós, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: señor Roberts de una consuncion pulmonar con tós, vómitos, sordera y estreñimiento de 23 años.—Número 46.210: El Señor Doctor-médico Maatin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 46.218: Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744: El doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.522: Sr. Balwin, del agotamiento el más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y

no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Ternel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

DU BARRI y Compañía (Limited), calle de Valverde, num. 1. Madrid.

ÚLTIMA HORA.

Ferro-carril de Valdezafan: Quedaban colocados el 30 los rails hasta Quinto.

El Diputado á Cortes por este distrito Sr. Quevedo Donis, ha sido nombrado, segun iadicábamos en nuestro número anterior, Jefe de la seccion de vigilancia de Madrid.

Han salido de Santander para sus casas 800 licenciados del Ejército de Cuba.

Por el vapor *Comillas* salieron el 29 del mes último de Santiago de Cuba para España mil soldados licenciados.

La célebre Baldomera llegó custodiada por una pareja de la Guardia civil á uno de los pueblos inmediatos á Madrid, y desde allí, sin duda para evitar la aglomeracion de gentes, que ávida de curiosidad acudiría á la estacion, dispuso la Autoridad su traslacion en un carruaje.

Dentro de breves dias se publicará una circular dictando las reglas que han de observarse antes de llegar á la incautacion definitiva de las fincas embargadas por atrasos.

Telégramas de «El Imparcial.»

Viena 30.—El ejército ha franqueado la frontera dividido en cinco cuerpos, que tienen orden de marchar hasta unirse en Serajevo.

Los turcos presentaron al general Filipovitch una protesta que el general no quiso recibir. Las tropas de aquellos se retiraron al presentarse las austriacas.

Viena 30.—Numerosas partidas montenegrinas, cuya fuerza total se calcula en 3.000 hombres, recorren la Herzegowina con objeto de renovar la insurreccion.

De Constantinopla telegrafian que el Sultán ha ratificado el tratado de Berlin.

De la Agencia Fabra.

Bucharest 30.—El ejército austriaco ha ocupado á Gradiska, de donde se ha retirado la guarnicion turca.

Los montenegrinos están descontentos con las decisiones del Congreso. Tres mil han marchado para unirse á los insurrectos de la Herzegowina.

Los rusos evacuan á Dobrutcha.

Viena 31.—Aquí corre como muy acreditado el rumor de que los turcos se niegan á evacuar Varna á menos que los rusos se retiren de los alrededores de Constantinopla á las 48 horas.

Cultos.

SANTO DE HOY.—Nuestra Señora de los Angeles.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 7 y 1/4.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	15,	á 15,50
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Jabon de Albalate, id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino común, id. id. de 2		á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinas, millar, id. de 12		á 17,

Teruel 1.º de Agosto de 1878.—*Mariano Narbon.*

Precios del Almudí.

Trigo. —Chamorra superior, á.	41,	rs.
Id. Chamorro, á.	37,	»
Id. Candeal á.	38,	»
Id. Jeja, á.	36,	»
Id. Royo á.	35,	»
Id. Morcacho á.	27,	»
Id. Centeno, á.	24,	»
Cebada, á.	16,	»

Teruel 1.º de Agosto de 1878.—*Cárlos Jordan.*

Dos ó tres cápsulas de *Alquitran de Guyot*, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan con frecuencia para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el alquitran impide la descomposicion de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baratura, porque, conteniendo el frasco de *Alquitran de Guyot* 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas *cápsulas de Alquitran de Guyot*, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

SECCION DE ANUNCIOS.**AGUAS**

MINERO-MEDICINALES ALCALINAS

de Segura de Aragon.

De accion especial en el tratamiento de los padecimientos de la vista, tales como las blefaritis, querato-conjuntivitis, granulaciones de la conjuntiva, cordiditis cataratas incipientes, ambliopias, amaurosis, hemeralopias, etc. siendo muy eficaces en las formas reumáticas, en las afecciones nerviosas, enfermedades de la matriz y en otras muchas dolencias.—*Viaje.*—de Zaragoza á Belchite en coche, que sale á las 10 de la noche en días alternos, y en carruages con vinados desde Belchite á los baños.—En Zaragoza, Porches del Paseo, núm. 8, se facilitarán los billetes y se darán informes: tambien se puede hacer el viaje desde Madrid por Sigüenza á Monreal en coche; y en otros carruages hasta el Establecimiento, que los proporcionará D. Luis Benedicto, farmacéutico del mismo pueblo.

ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR.

Calle de S. Jorge núm. 3, Zaragoza.

Preparacion completa para todas las armas é institutos del ejército. El Director y los profesores son militares.

Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicite. 30—9

COLEGIO POLITÉCNICO DE NUESTRA Señora del pilar.

Zaragoza.—Jaime I, 43, (frente á la fonda del Universo.)

El favor que el público nos dispensa y los satisfactorios resultados obtenidos todos los años son nuestra mejor garantia.

Un magnífico local de 1,200 metros cuadrados situado en el mejor barrio de Zaragoza y una distribucion de locales conforme á las mas exigentes prescripciones pedagógicas, ponen á nuestro colegio á la altura de los primeros de España.

Abraza este Establecimiento la primera Enseñanza en sus divisiones de enseñanza de párbulos, elemental, superior, y ampliada; la segunda enseña hasta el Bachillerato inclusive; Estudios mercantiles, Escuela especial de Comercio: Preparacion para todas las carreras del Estado civiles y militares: Idiomas. Música, Esgrima, Dibujos, etcétera, etc.

«Para los jóvenes que por circunstancias especiales han de ponerse un día al frente de su patrimonio, tiene montado este Colegio una carrera de Administradores agricolas, siendo el único Colegio en que se dá esta enseñanza.»

Se admiten internos, medio pupilos y externos. Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicita. 15—9

Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á

los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS JERSEY, plaza del Rey, 13, (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

DEPURATIVO.**DEPURATIVO.****DEPURATIVO.****ENOLATURO ZARZA-COSTAS.**

ESCELENTE DEPURATIVO Y REGENERADOR DE LA SANGRE.

ATEMPERANTE Y CALMANTE DEL SISTEMA NERVIOSO.

LA ZARZA-COSTAS combate victoriosamente las manchas, granos y demás enfermedades de la piel, ya sean de origen herpético, escrofuloso ó sifilítico, el reuma crónico y agudo, las erisipelas y demás enfermedad de origen inflamatorio.

LA ZARZA-COSTAS es el mejor remedio para precaver las apoplejias y proporcionar buena salud á las personas que por su excesiva robustez están espuestas á enfermedades violentas y peligrosas.

En Valencia, farmacia de Costas, bajo el campanario de Santa Catalina.—En Teruel Farmacia de D. Bernabé Fortea.

IMPORTANTE.

Los tan acreditados chocolates de 5, 6 y 7 rs. libra, elaborados á brazo con el mayor esmero por D. Dionisio Aznar, (y por haberse ausentado este señor de la poblacion) están de venta en el comercio de D. Domingo Mediano, calle de San Juan núm. 1.

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.